



**Dorfkorporation  
Schwarzenbach**



Erdgas · Elektrizität · Glasfaser · Wasser

Poststrasse 1 • 9536 Schwarzenbach SG • Telefon: 071 923 87 07 • Fax: 071 923 87 08  
info@dk-schwarzenbach.ch • www.dk-schwarzenbach.ch • MWST CHE-108.961.033

## **Dorfkorporation Schwarzenbach**

### **Info zu den Strompreisen / Erdgaspreisen**

Gespannt haben sicher viele von uns auf die Publikation der neuen Strompreise, welche ab dem 1. Januar 2023 in Kraft treten erwartet. Hat man doch im Vorfeld schon von den hohen Energiepreisen gesprochen. Seit etwas mehr als einem Jahr kennen die Energiepreise nur eine Richtung, nämlich die nach oben. Dies hat viel EW's in arge Bedrängnis gebracht. Langjährige Beschaffungsstrategien mussten nun auf einmal überdacht und neu definiert werden.

Auch die Dorfkorporation Schwarzenbach kommt um eine Tarifierhöhung nach oben nicht herum. Durch eine weitsichtige Planung bezüglich der Beschaffung von elektrischer Energie fällt diese aber sehr moderat aus. Ein leichter Anstieg ist ebenfalls bei den Netzkosten und den Abgaben festzustellen. In der Tarifgruppe Haushalt wird der Hochtarif um 3.5 Rp. / kWh, das sind 16.7% auf 24.36 Rp. / kWh ansteigen. Im Niedertarif sind es ebenfalls 3.5 Rp. / kWh, das sind 20.7 % auf 20.36 Rp. / kWh. Die Preisangaben sind exkl. MwSt. Mit diesen Strompreisen ist die Dorfkorporation Schwarzenbach schweizweit in der günstigsten Preiskategorie anzutreffen. Sämtliche Tarifgruppen und Einzelheiten zu den Tarifblätter sind auf der Homepage der Dorfkorporation ersichtlich. [www.dk-schwarzenbach.ch](http://www.dk-schwarzenbach.ch)

Der Erdgasmarkt ist mit dem Krieg in der Ukraine ebenfalls aus den Fugen geraten. Was sich Jahrzehnte lang bewährt hat, wird auf einmal in Frage gestellt. Obwohl immer genügend Gas zur Verfügung steht, ist eine gewisse Unsicherheit zu spüren. Ist der Energieträger Gas doch schweizweit der drittgrösste Energieträger nach Erdöl und Elektrizität.

Die Gaspreise sind seit Anfang Jahr massiv ins Rollen geraten. Viele Versorgungsunternehmen mussten ihre Endkundenpreise schon ein bis zweimal anheben. Auch wir bei der Dorfkorporation Schwarzenbach bekamen das zu spüren. Der Einkaufspreis stieg per 1. Juli 2022 um 23%.

Der Verwaltungsrat hat aber beschlossen die Preiserhöhung nicht auf die Endkunden abzuwälzen und diese selber zu tragen. Das bedeutet für uns nicht nur eine Margenverringerung, wir müssen ev. mit einem negativen Jahresergebnis rechnen. Zur Entwicklung der Gaspreise ab dem 1. Dezember 2022 können wir zurzeit noch keine Angaben machen. Sobald die neuen Gaspreise bekannt sind, werden wir unsere Erdgaskunden informieren.

**Dorfkorporation Schwarzenbach**

**Eugen Meier, Präsident**